
１　日　時 　平成２５年１１月１３日（水）１０時００分から１２時０３分

２　会　場 　仙台市役所二日町第四仮庁舎９階市民局会議室

　阿部会長　樋口副会長　吉川副会長　佐藤副会長　島田副会長　

  井上庶務理事  齋藤会計理事

　事務局員

　地域政策課長　主幹兼企画係長　担当職員（主査）　

　 されました。

２ 報告

 (1)平成２５年秋の叙勲及び平成２５年度総務大臣表彰について

　 庭での備えや災害発生時の対応、また、自助と共助の重要性など日頃の備えを再認識

　 できる内容となっていることから、各区の町内会長研修会で配布するほか、希望する

　 町内会には、広告会社に出向いてもらえれば、在庫状況を見て対応が可能となること。

　 また、町内会長研修会が終了したところにあっては、今後、相談していくことが了承

　　た。

 (2)「学校防災教育フォーラムinせんだい」について（教育委員会）

　　　本件について、市内の全単位町内会長のほか、民生委員、社会福祉協議会、ＰＴＡ

　　学校、市民センター、地域包括支援センターに配布予定されること。また、区役所の

 　　本冊子は、民間の広告会社が事業者からの協賛を得て製作及び無料配本しているも

　 のであるが、東北福祉大学の監修や仙台市消防局の承認を得ていることもあり、各家

　　　本件について、本会会員に参加ご案内を送付されることが了承されました。

　　窓口での配布や市役所内他課等の各種研修会などでも紹介されることが了承されまし

（4）冊子「せんだい震災への備え」について（市連長会事務局）

　　　本件について、本会会員に参加ご案内を送付されることが了承されました。

 (3)地域活動情報紙「おらほのまちづくり」について（市民局）

仙台市連合町内会長会第7回正副会長会（報告）

３　出席者

 (1)「防災シンポジウム・第９回災害に強いコミュニティのための市民フォーラム」に

　　ついて（消防局）

１ 仙台市等からの説明（依頼）事項

　　　本件について、事務局長から報告があり了承されました。具体的なことは政府より

　　公表の後、然るべき手段で公表していくことが了承されました。

 (2) 仙台市経営戦略会議の委員推薦について

     本件について、平成２５年６月１１日開催の第３回正副会長会における「審議会等



     ① 第３回国連防災世界会議仙台開催推進協議会について

     ② 仙台市防災会議について

　　 ③ 仙台市防災会議幹事会について

     ④ 第１回公民館運営審議会について

 (7) 審議会等出席報告について

 (5) 政令指定都市町内会・自治会等連合組織に関する調査結果について

　　 本件について、事務局長から１０月２２日の役員会の後に、報告が遅れていた残り

   の政令市から報告があったので、調査結果からみえたことに、より具体的な記述を加

　 えた最終版をまとめたとする報告があり了承されました。

 (6) マンション管理組合連合会等との懇談会結果について

　　 １０月２８日（月）に開催された本件について、当日出席した会長、副会長、事務

   全体会などの場で会員が「平成２６年度末までの地域版避難所運営マニュアルの作成

   完了と少なくとも１回の訓練完了について確認し合えるようにすること」が申し合わ

　 されました。

　 局長等から概要の報告があり、今後も引き続き関係を切らさないようにして、地域に

　 おける防災・減災活動を中心に町内会活動に対する理解を促して行くことが必要であ

   るとの認識が共有されました。

 (4) 第２次地域版避難所運営マニュアルづくりの進捗状況について

　　 本件について、事務局長から１０月１日現在の各地区連合町内会の進捗状況などに

　 ついて回答されたものが、各区連協事務局より１１月８日までに報告があり、それを

　 取りまとめた内容（調査結果から見えたことを中心に）に報告があり、報告内容が了

　 承されたうえで、今後の取扱いについては、各地区連合町内会長に結果報告するだけ

　 でなく、各区連協が役員会などの場で今後の取組み方などを検討した上で、定例会や

　 された委員のほか、青葉区から提案があった委員数の増員について、「青葉区連協は

 (3) 町内会活力向上策第１期専門検討委員及び第１回委員会について

　　 本件について、事務局長から１０月３１日までに各区連合町内会長協議会から推薦

   委員の調整について」の議決に従い、１１月７日付けで吉川時夫副会長を推薦済みと

　 員会（１１月２５日午前開催）の日程についても了承されました。

　 今年度において、マンション対策を考慮したコミュニティ対策検討組織を立ち上げる

   する報告があり了承されました。

   ことになっているため、新設されたコミュニティ担当理事も第１期専門検討のための

   委員会に特別に加え、青葉区連協のコミュニティ対策検討組織での検討経過や各種情

　 報を得ていくことにも意義がある」ということで了承されたました。また、第１回委



３ 議題

 (1) 平成２５年度役員研修会について

　　１１月２０日（水）～２１日（木）開催の役員研修会参加者名簿（役員２１名、関

　係市職員等２９名参加）と分科会ごとの話し合いの切り口、補助資料などについて、

　資料のとおり行うことが決まりました。

 (2) 北方領土返還要求署名運動の推進について

　　 ① 市連長会だより第２３号の印刷業者選定について

     ② 各種セミナーへの町内会からの出席状況について

     ③ 町内会組織運営対策助成事業の中止について

     ④ 表彰候補者選考規程に関する資料について

　　上記について、事務局長から報告があり了承されました。

　　上記について、出席者から報告があり了承されました。

 (8) その他

     本件について、事務局長から１２月１２日午後に開催することが決まったことの報

　 告があり了承されました。

 ― 以上 ―

 (2) 第１回臨時広報委員会について

４ その他

 (1) 広告掲載について

 (3) 宮城県内の自治会連合会づくりに向けた取り組みについて

　　 原案により区連合町内会長協議会に依頼することとし、署名の集め方は各区連合町

　  内会長協議会に一任することが決まりました。

   ずあたり、その後に幅を広げて行くという基本的な考え方が決まったほか、各区連協

   町村が本件に関する調査結果を関係団体と事務局がどのように共有したか、その後、

   こと。また、白石市とは、双方複数による情報交換の機会について探っていくことが

   どのような考えを有するに至ったかについて、事務局レベルで確認できるようにする

　 が必要との認識が共有されました。

　 の取組み状況などについて情報交換が行われました。

　　 本件について、これまでの経過をもとに自由に議論し、本日の議論を踏まえ、各市

　　 市連長会としての広告掲載の募集先として、企業の中でも公益性のあるところに先


